

# Hessen Wahl-Ergebnis im Web

**[3.6.2009] Das Hessische Statistische Landesamt wird die Ergebnisse der Europawahl am 7. Juni 2009 am Wahlabend umfassend im Internet darstellen. Ein Statistischer Bericht soll dann ab Montag zum Download zur Verfügung stehen.**

Die Ergebnisse der Europawahl am 7. Juni 2009 werden vom Hessischen Statistischen Landesamt (HSL) am Wahlabend umfassend im Internet dargestellt. Nach Angaben der Behörde ist die Internet-Präsentation Teil des Datenübermittlungssystems WahlWeb Hessen. Alle 426 Gemeinden geben ihre Ergebnisse über eine gesicherte Internet-Verbindung in eine zentrale Datenbank des HSL ein. Eine Datenbankanwendung berechnet daraus die Kreisergebnisse und stellt sie zunächst in einem Monitoring-System den Kreiswahlleitern und dem Landeswahlleiter zur Verfügung. Diese können den Wahlablauf in ihrem Zuständigkeitsbereich verfolgen und bei Bedarf korrigierend eingreifen. Nach der Freigabe des Kreisergebnisses durch den Kreiswahlleiter wird es automatisch auf der Homepage dargestellt. Die einzelnen Gemeindeergebnisse stehen sofort nach Dateneingabe im Web. Nachdem das vorläufige amtliche Endergebnis vorliegt, wird ein Statistischer Bericht erstellt, der ab dem nächsten Morgen auch zum Download bereitsteht. (rt)

<http://www.statistik-hessen.de>

Stichwörter: Europawahl, statistik-hessen.de, WahlWeb, Hessen

---

**Quelle:** [www.kommune21.de](http://www.kommune21.de)